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L
a Camera Penale di Mar-
sala scende in Piazza Ad-
dolorata per la “Maratona

oratoria" nell’ambito di una
programmazione nazionale in-
detta dall’Unione Camere Pe-
nali Italiane, al fine di
sensibilizzare l’opinione pub-
blica sul grave fenomeno dei
suicidi in carcere che da gen-
naio 2024 ad oggi conta 49 casi.
E chissà cosa sta accadendo
proprio adesso che scriviamo. Il

2022 è stato l’anno record con
85 suicidi accertati nelle carceri
del Paese. Ma il 2023 e il 2024
continuano a registrare numeri
impressionanti. “Essere qui
oggi è importante perchè dob-
biamo arrivare alla pancia delle
persone per sensibilizzare il fe-
nomeno sia dei suicidi in car-
cere che del sovraffollamento -
afferma la Presidente della Ca-
mera Penale locale, Francesca
Frusteri -. Da Cagliari a Roma,

passando per Marsala e in altre
città italiane, per chiedere alla
politica sorda un urgente inter-
vento su queste problematiche
dilaganti. L’ultimo caso di sui-
cidio in carcere è avvenuto a
Caltanissetta. Noi penalisti pos-

siamo sollecitare la politica a
prendere iniziative e provvedi-
menti di clemenza, gli unici al
momento sono amnistia e in-
dulto, tali da arginare e tampo-
nare tali fenomeni. [ ... ]

...continua in quarta

A
ncora bagarre in Aula, a Marsala, dove
più che gli aumenti della Tassa sui Ri-
fiuti  all’inizio ha tenuto banco tiene

banco lo scontro verbale che ha una scia lunga
dalla penultima seduta di Consiglio, ieri. Nella
riunione in questione, il  Consigliere Flavio
Coppola aveva, in sostanza, con parole forti,
affermato che ci sono in Città progetti ,  con
esplicito riferimento anche alla pista ciclabile

la cui creazione ha soppresso 250 posti auto
tra le quali quelli  a pagamento (solo 70 in
viale Isonzo) che determineranno minori en-
trate non indifferenti,  che non avrebbero do-
vuto realizzarsi,  supponendo che la
responsabilità fosse stata dell’ex assessore
della Giunta Di Girolamo, Rino Passalacqua,
attuale consigliere comunale. [ ... ]

.. .continua in seconda

Da Marsala il grido “Basta suicidi
nelle carceri e sovraffollamento”

LA CAMERA PENALE COMPIE UNA ‘MARATONA ORATORIA’. C’È ANCHE LA UILPA: “PIÙ PERSONALE, PIÙ SICUREZZA”

Rifiuti, a Marsala il Consiglio con
un voto di scarto aumenta la Tari

CONTINUA LO SCONTRO TRA I CONSIGLIERI PASSALACQUA E COPPOLA, IL PRIMO VUOLE RICORRERE AI LEGALI



IL COMUNE DI MARSALA HA CHIESTO AL GENIO CIVILE E ALL’ASP UN SISTEMA DI DENITRIFICAZIONE

L’
emergenza siccità e i problemi con i disservizi
o i furti negli impianti di erogazione dell’ac-
qua hanno imposto al Comune di Marsala di

adottare più servizi. In particolare è previsto un nuovo
monitoraggio del livello della falda idrica con i diri-
genti che sono incaricati di adottare i dovuti provve-
dimenti laddove si riscontri un calo del livello oltre la
soglia fisiologica. Giorni fa l’erogazione era diminuita
del 50% ma per colpa di ladri in azione nei quadri
elettrici e nei cavi di rame dell’impianto dei pozzi di
Sinubio. Ma ora dietro l’angolo c’è una nuova preoc-

cupazione per l’approvvigionamento idrico che, con
l’arrivo dell’estate, non è certo una buona notizia per
cittadini e turisti e quindi anche per chi gestisce b &
b, case vacanze e locali di ristorazione. In collabora-
zione con il Genio Civile e l’Asp, il Comune sta valu-
tando la possibilità di dotare il Servizio Idrico di
sistemi di denitrificazione, da installare eventual-
mente nei pozzi temporaneamente chiusi, come in
zona Stadio e in contrada Pastorella e si sta proce-
dendo alla mappatura dei pozzi privati per capire se è
possibile utilizzarli in caso di un aggravamento della

situazione idrica in Città. Tutto ciò, afferma il sindaco
Massimo Grillo, ricordando sempre il vademecum per
evitare gli sprechi, quindi al fine di usare l’acqua per
scopi strettamente igienici o per cucinare. I progetti
per aumentare l’approvvigionamento sono in itinere,
come la nuova convenzione con  Siciliacque per la
fornitura di ulteriori metri cubi di acqua potabile dalla
diga Rubino e un investimento di circa 90 milioni di
euro per l’allacciamento del sistema idrico della no-
stra città agli acquedotti di Montescuro Ovest e Gar-
cia. Ma al momento non si conosce la tempistica. 

Acqua, si pensa di monitorare pozzi pubblici e privati

LAVORI IN CORSO E SOPRALLUOGO DELL’AMMINISTRAZIONE A SIBILIANA, TORRAZZA E IN CONTRADA GAZZARELLA

L'
Amministrazione comu-
nale petrosilena è al la-
voro per ripristinare e

livellare il tracciato e riempire le
buche delle strade sterrate. Gli in-
terventi stanno interessando al-
cune strade di località Sibiliana,
Gazzarella e Torrazza. “Quest’
anno – spiegano il sindaco Ana-

stasi e l'assessora Pipitone – ab-
biamo programmato una serie di
interventi stradali, che includono
anche le strade sterrate, partico-
larmente impegnative dal punto
di vista della manutenzione, da
effettuare spesso e a più riprese.
Nello specifico stiamo interve-
nendo in alcuni dei tratti di strada

“bianca” con la sistemazione del
fondo stradale con misto stabiliz-
zato. Negli ultimi mesi, abbiamo
ricevuto diverse segnalazioni ri-
guardanti lo stato di deteriora-
mento di alcune strade sterrate, in
particolare quelle situate nelle
aree  periferiche del nostro co-
mune. La manutenzione di queste

vie di comunicazione è essenziale
non solo per agevolare gli sposta-
menti quotidiani dei residenti, so-
prattutto nella stagione estiva, -

concludono - ma anche per sup-
portare le attività agricole e turi-
stiche che caratterizzano la nostra
comunità”.

A Petrosino si asfaltano le
strade rimaste sterrate 
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[ Rifiuti, a Marsala il Consiglio con un
voto di scarto aumenta la Tari ] - [ ... ]
Dopo che sono volati i paroloni, questa
mattina Passalacqua si è scusato con
l’Aula, con i colleghi e con chi era colle-
gato in streaming per lo scontro con Cop-
pola, a cui però non rivolto nessuna scusa
rincarando: “Ritengo che in diversi suoi
interventi il consigliere Coppola ogni
volta mi ha additato come responsabile,
ma io non avevo deleghe per i fondi Pnrr e il progetto
della ciclabile, che non è quello che oggi vediamo, ma
era diverso. Sto analizzando tutti i filmati in cui il col-
lega Coppola mi cita in maniera denigratoria in riferi-
mento alla ciclabile per rivolgermi al mio legale per
capire se da questi interventi ho subito una vera e pro-
pria diffamazione”. “Prendo però atto delle sue scuse
alla Città -ha detto Coppola -. Sono convinto che la pista
è stata fatta male e ribadisco che da sindaco toglierei
completamente la sede stradale per le due ruote e per
pedoni”. Si è poi passati alla trattazione dei due punti
all’ordine del giorno che rivestivano immediata ur-
genza: il Piano Economico Finanziario e la Tari che se-
condo legge devono essere esitati entro il 30 giugno.
Occorre subito specificare che al centro della lunghis-
sima discussione la parte principale l’ha fatta proprio la
tempistica, ma ci ritorneremo. Presenti diversi compo-
nenti della Giunta ( il sindaco Massimo Grillo non si è
visto) sono stai di diversi funzionari e dirigenti a spie-

gare che l’aumento della Tari è soltanto
motivato dall’adeguamento delle tariffe
all’indice Istat. “Si tratta di una foto della
situazione dell’anno 2022 addizionato
con l’adeguamento Istat che comporterà
l’aumento, in alcuni casi anche cospicuo,
delle somme che dovranno sborsare i cit-
tadini per fare fronte alla tassa sulla spaz-
zatura”, è quanto è emerso nel dibattito
al quale sono intervenuti oltre a diversi

consiglieri anche gli assessori Giacomo Tumbarello e
Salvatore Agate. Quasi tutti gli esponenti di Sala delle
Lapidi che hanno preso la parola si sono lamentati del-
l’aumento proposto dalla giunta, del ritardo con il quale
sono stati trasmessi gli atti al Consiglio e della quasi im-
possibilità di procedere a modifiche. E’ stato l’intervento
dell’assessore Agate che ha “convinto” l’Aula ad esitare,
seppure di misura, l’atto amministrativo. “Pende al Se-
nato la proposta di rinvio al 20 luglio dell’approvazione
degli atti di cui stiamo discutendo – ha detto l’esponente
della giunta -, l’apposita commissione di Palazzo Ma-
dama l’ha già approvata, andrà in Aula la prossima set-
timana. Io mi impegno qualora ci arrivi la proroga a
rimodulare gli atti che vi invito ad esitare favorevol-
mente”. Dopo una breve sosta si è proceduto alla vota-
zione dei due atti che sono stati approvati con 7 voti
favorevoli contro 6 astenuti ( nel consiglio comunale di
Marsala per regolamento l’estensione corrisponde al
voto contrario).

CONTINUA DALLA PRIMA PD contro Grillo: "La
Tari si poteva ridurre"

I
l Partito Democratico di Mar-
sala interviene sulla trasmis-
sione dell’atto al massimo

Consesso Civico che ha previsto
un aumento della tassa sui rifiuti.
"In un momento così delicato
come questo, in cui i cittadini
marsalesi soffrono rincari soprat-
tutto sui beni di prima necessità -
scrive la portavoce Linda Licari -
, il sindaco Grillo pensa di au-
mentare le tasse comunali. Nello
scorso anno le giovani famiglie
hanno dovuto subire l’aumento
della retta mensile per la mensa

scolastica dei loro figli, oggi tutti
i cittadini si troveranno un altro
peso da affrontare. Vogliamo ri-
cordare al sindaco che ha eredi-
tato un piano rifiuti che gli
consentiva di avviare la tariffa-
zione puntuale attraverso la let-
tura dei codici sui mastelli della
differenziata, già dotati di dispo-
sitivi per la lettura attraverso i
braccialetti degli operatori. Per-
ché Grillo non ha portato avanti
questa premialità, che avrebbe
senz’altro indotto alla
riduzione della Tari?".
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N
el borgo marsalese di Misilla, da
qualche mese si sta assistendo ad
una rivoluzione culturale curata

dalla stessa comunità che sta organiz-
zando diverse iniziative tramite un di-
rettivo. E’ stata costituita prima un’Aps,
poi un comitato direttivo, poi la Chiesa
di Paolini rimessa a nuovo e infine di-
verse iniziative come la ginnastica
dolce per gli anziani, il defibrillatore a
disposizione del borgo,le bandiere trico-
lori nei balconi, lo stemma identifica-
tivo del borgo sulle mattonelle poste
vicino le porte di ogni singola attività o
abitazione, il brand usato per magliette
e oggettistica varia. Per ultimo, la
"Festa di Misidda" ferma da 25 anni,
che ha animato la contrada per giorni
con balli, cibo da strada, sagre, celebra-
zioni e la tradizionale processione. “Ab-
biamo anche ripristinato lo spazio
adiacente la chiesetta grazie a tutti i vo-
lontari che si sono prodigati. Questo è
solo l'inizio di un lungo progetto del
Borgo, ci sono tante idee da portare a
termine per il bene della comunità” in-
forma Vito Genna. 

Il Borgo Misilla
rivive grazie
alle iniziative
del comitato

Marsala: ritrovate e restaurate
le due statue di SS Pietro e Paolo

LA PRESENTAZIONE IERI NELLA CHIESA DEI DUE SANTI IN VIA XI MAGGIO

L
e hanno trovate nella
cantoria della chiesa, lì
dove da anni era difficile

arrivarci perché la scala non
c’era più. Don Vito Buffa, dal
2021 rettore della chiesa SS.
Pietro e Paolo in via XI Mag-
gio a Marsala, vicino la Biblio-
teca comunale, intravide la
mano di una statua e, con l’in-
tervento di un installatore, riu-
scirono a salire nella cantoria
e così sono state scoperte. Ieri
pomeriggio le due statue dei
Santi Pietro e Paolo sono state
presentate alla città dopo un at-
tento restauro conservativo
realizzato dal marsalese Gae-
tano Alagna. Le due opere di
pregio, realizzate in legno di pioppo svuotato all’interno, risal-
gono al XVI secolo. Quella di San Pietro è stata la prima a es-
sere realizzata, pare, nei primi del ‘500. Il Santo era stato
scolpito con un lungo piviale. Di questo rimane un dipinto nella
parte posteriore che Alagna ha restaurato. “Nessuna parte è stata
integrata – spiega Alagna – solo a San Pietro sono state aggiunte

le chiavi nelle mani e a San
Paolo la spada in una mano”.
La statua di San Paolo, invece,
fu realizzata poco dopo quella
di San Pietro, si presume in-
torno alla metà del ‘500. “Le
due opere non sono né firmate
e nè datate – spiega lo storico
Maurizio Vitella – ma, attra-
verso il metodo comparativo,
possiamo ipotizzare che quella
di San Pietro sia stata commis-
sionata alla bottega messinese
dei Matinati, mentre quella di
San Paolo è probabile che sia
di area occidentale molto vi-
cino al linguaggio della bottega
dei Lo Cascio”. Alla presenta-
zione del restauro nella chiesa-

rettoria c’era il vice Prefetto Luciano Zanta Platamone, il rettore
della chiesa don Vito Buffa, i sacerdoti don Marco Renda, don
Vincenzo Greco, don Mariano Narciso e il Vescovo emerito di
Ragusa monsignor Carmelo Cuttitta. Nella chiesa-rettoria viene
celebrata ogni mattina alle ore 7,30 la santa messa (la domenica,
nel periodo estivo, alle ore 8).

L’Info Point Pro Loco di Marsala
affidato ad una gestione privata

LO HA DECISO LA GIUNTA GUIDATA DA MASSIMO GRILLO PER ‘MAGGIORE EFFICIENZA’

I
l servizio di accoglienza dell'InfoPoint di via XI Maggio, che
è storicamente gestito dalla Pro Loco di Marsala, verrà affi-
dato ad una gestione esterna. A deciderlo è la Giunta Grillo.

Fornire informazioni utili su come muoversi, prenotare visite
guidate, contribuire a promuovere eventi sono attività impor-
tanti per l'incremento dello sviluppo turistico del territorio,
prima erano erogati da dipendenti comunali ora in gran parte
dei quali in servizio nel nuovo Museo del Vino di Palazzo Fici
e senza possibilità attualmente di sostituirli. Per cui l'Ammini-
strazione ritiene che maggiore efficienza potrà ottenersi con una
gestione in collaborazione con soggetti privati. 
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Bocce: grande manifestazione a Marsala
PARATA DI CAMPIONI NELLA DUE GIORNI DI GARE ORGANIZZATA DALL’EDERA. CONCLUSA DOMENICA 23 GIUGNO 

D
omenica 23 giugno si è conclusa la manifesta-
zione nazionale di bocce, organizzata dal-
l’Edera Marsala e che si è conclusa con una

cena conviviale tra tutti i partecipanti. Sia la parata
dei campioni che la gara dello scorso fine settimana
sono state competizioni spettacolari che hanno entu-
siasmato il numeroso pubblico presente all’evento. Il
vincitore della parata è stato Marco Luraghi della so-
cietà Arcos Brescia, mentre la gara nazionale 10° Me-
morial “Ignazio Maggio” è stata vinta da Valentino
Vincenzo della società Catanzarese. “Siamo soddi-
sfatti della riuscita delle gare - afferma il vice presi-
dente dell’ Edera di Marsala, organizzatrice della
manifestazione che si è svolta al Bocciodromo lilybe-
tano e negli altri impianti trapanesi -. Sicuramente ci
ha ripagato di tutti i sacrifici fatti”. “Ci sentiamo or-
gogliosi per avere avuto come ospiti tanti campioni
nazionali che oltre a dare lustro all’evento hanno fatto

sentire importanti gli atleti siciliani che si sono con-
frontati con loro e certamente saranno uno stimolo per
amare e valorizzare di più questo sport”. 

[ Da Marsala il grido “Basta
suicidi in carcere e sovraffolla-
mento” ] - [ ... ] C’è una propo-
sta dell’onorevole Roberto
Giachetti che prevede l’innalza-
mento dei giorni di liberazione
anticipata per ogni semestre, da
45 a 60. Di certo non è risolu-
tiva ma potrebbe dar fiato a co-
loro che hanno delle pene brevi
da scontare. Ci battiamo da anni
per incentivare la concessione
delle misure alternative da parte
dei magistrati di sorveglianza”.
Tra i vari interventi, quelli

dell’avvocato mazarese Salva-
tore Giorgi, esperto di diritto
minorile (“La civiltà di uno
Stato si misura da come esso tu-
tela gli ultimi; chi è carcere per
un reato che giustamente deve
scontare non deve subire condi-
zioni disumane”), del past pre-
sident dei penalisti lilybetani
Diego Tranchida (“Fare luce su
come sono ridotte le carceri”),
dell’avvocata Marta Carveni in
rappresentanza della Camera
Civile di Marsala (“Molti sui-
cidi avvengono all’ingresso in

carcere, perchè trovano condi-
zioni inumane; altri accadono
alla conclusione della pena,
perchè non vedono un futuro”).
Presenti anche i giovani legali
di AIGA - Associazione Italiana
Giovani Avvocati e il Vescovo
Emerito della Diocesi di Ma-
zara: “In 15 anni di episcopato
sono entrato sempre nei luoghi
di pena - afferma Domenico
Mogavero -. Noi giudichiamo i
condannati tutti impenitenti,
persone che hanno sbagliato, e
nonostante tutte le norme costi-

tuzionali, non si riesce a vedere
in loro la speranza di una riabi-
litazione. Lo Stato considera i
carcerati scarti di umanità”.
Presente alla manifestazione al-
tresì il coordinatore regionale di
Uilpa Penitenziari, Gioacchino
Veneziano: “Senza personale
non si può garantire la sicu-
rezza del detenuto; spesso suc-
cede che ci sia solo un
poliziotto a controllare 200 car-
cerati; se fossimo stati di più
probabilmente avremmo salvato
vite umane. Le continue rivolte

e aggressioni contro il perso-
nale penitenziario è la prova di
una cattiva gestione. In 36 anni
ho visto cambiare il sistema
delle carceri, oggi pullulano di
tossicodipendenti che dovreb-
bero andare in comunità che
però non funzionano, di malati
psichiatrici che dovrebbero es-
sere curati in apposite strutture,
nonchè di extracomunitari, il
30% dei reclusi in Italia, che
potrebbe scontare la pena nel
paese di provenienza”.
[ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA 


